

**OPINIÓN****COLUMNA INVITADA****MARÍA GARCÍA**

# La elección que transformó al Poder Judicial

**Hoy México** escribe una página importante en su historia democrática. El cierre de los cómputos de la elección extraordinaria del Poder Judicial de la Federación no sólo marca el fin de un proceso técnico impecable, sino el inicio de una nueva era donde la justicia lleva el sello de la voluntad popular.

**C**on más de 458 millones de votos emitidos, esta jornada superó todas las expectativas y demostró que las instituciones, cuando operan con transparencia y profesionalismo, pueden conquistar desafíos que parecían imposibles.

Los números son elocuentes: 116 millones 690 mil 139 votos para elegir a las ministras y ministros de la Suprema Corte; 64 millones 02 mil 300 votos para las Magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial; 25 millones 851 mil 200 votos para la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y 6 millones 351 mil 597 votos para las Salas Regionales.

Cada cifra es un testimonio de una ciudadanía interesada. Detrás de estos datos hay rostros: funcionarios de casilla que trabajaron sin descanso, más de 170 mil observadores electorales —seis veces más que en la elección presidencial pasada— y millones de mexicanos que, con hasta 39 decisiones por boleta, convirtieron las urnas en un termómetro de madurez cívica.

El INE, bajo el liderazgo de su Unidad Técnica de Servicios de Informática (UTSI), demostró que la tecnología puede ser aliada de la democracia. Sistemas de doble captura, auditorías permanentes y plataformas robustas, garantizaron certeza en cada voto. Además, la publicación de todas las actas para consulta pública reflejó un compromiso inquebrantable con la rendición de cuentas.

Ningún proceso es perfecto. Esta elección, por su complejidad, dejó áreas de oportunidad que deberán documentarse para futuros comicios. Sin embargo, lo que prevalece es el reconocimiento

**Ningún proceso** es perfecto. Esta elección, por su complejidad, dejó áreas de oportunidad que deberán documentarse para futuros comicios. Sin embargo, lo que prevalece es el reconocimiento a un esfuerzo colectivo que venció el escepticismo. La participación récord en el portal "Conóceles", con 25 millones de visitas, confirma que los mexicanos quieren ser parte activa de la "cosa pública". México ha dado un salto cualitativo: por primera vez, 881 cargos judiciales fueron elegidos directamente por la ciudadanía.

to a un esfuerzo colectivo que venció el escepticismo. La participación récord en el portal "Conóceles", con 25 millones de visitas, confirma que los mexicanos quieren ser parte activa de la "cosa pública".



México ha dado un salto cualitativo: por primera vez, 881 cargos judiciales fueron elegidos directamente por la ciudadanía.

Hoy, más que celebrar los números, celebramos un país que elige confiar en sí mismo. El INE cumplió, a pesar de la adversidad, pero el verdadero triunfo es de quienes, con su voto, escribieron esta historia. La justicia, ahora, es más nuestra que nunca.

---

Periodista y analista política